

National-Foot/12e journée/Port-Gentil FC - Missile FC : 1-0

Précieuse victoire pour l'équipe de l'entraîneur Rigobert Nzamba

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

Stade Pierre-Claver Divunguy. Arbitre : Gauthier Mihindou Mbina, assisté de Montel Moussounda et Aymar Ewazé Lendemé. 4e arbitre : Yves-Gaétan Roponaf Mbourou. Commissaire : Béatrice Messi Zolo. Avertissements : Harlem Okamba (2e), Dimitri Edou Zué (14e), Darlin Makosso Ibouily (64e), Yann Madouma (78e) de POG FC, Samuel Nkoua (45e) de Missile FC. But : Ibrahim Boussougou Mba (31e).

PORT-GENTIL FC est venu à bout de Missile FC (1-0). Les trois points obtenus, grâce à un but d'Ibrahim Boussougou

Mba, permettent à la formation entraînée par Rigobert Nzamba d'aligner une seconde victoire d'affilée à domicile, après celle obtenue devant Sade Migovéen (2-1), lors de la journée précédente. Dès le coup d'envoi, les Port-gentillais se signalent par un tir puissant de Darlin Makosso Ibouily, qui s'écrase sur le poteau gauche des buts gardés par Paulin Nzambi, le gardien de Missile FC (1ère). Il sera imité par Vilmy-Jack Rissonga, excentré sur le flanc droit, dont le centre trouve Dimitri Edou Zué, qui rate le cadre (8e). Missile FC sort de sa torpeur par une frappe lointaine de Bruno Mbanangoye, sans conséquence pour le gardien de la formation locale, Victorien Otiomo Moussa (11e). Kaboré Omar hérite d'une balle bien distillée par Samuel



Photo : Jean Paulin Allogo

En venant à bout des Militaires, Port-Gentil FC a réalisé une bonne affaire.

Nkoua, mais se fait rattraper par le capitaine de POG FC, Grace A Dieu Boydé Ndjimali (18e). Mais, aussi paradoxal que cela puisse paraître, après ses deux actions, la formation

de Missile FC abandonne presque le combat, laissant ainsi son adversaire manoeuvrer à sa guise. Surtout Harlem TERENCE Okamba (20e et 22e), Yann Madouma (24e) et

Diallo Mallé (28e).

Les poulains du président Judaël Boussougou verront ainsi leurs efforts récompensés, par l'entremise de Boussougou Mba, qui profite d'une faille de la défense militaire, et trompe Paulin Nzambi, d'une frappe sèche du pied droit (1-0, 31e).

Galvanisés par ce but libérateur, les locaux se ruent à l'attaque, mais les tentatives de Diallo Mallé (34e), Edou Zué (38e) et Malcom Likika (44e), demeurent infructueuses.

La domination portgentillaise va se poursuivre en seconde période, mais reste sans conséquence pour Nzambi et ses coéquipiers. Lesquels ne parviendront cependant pas à inverser le cours des événements, qui voient Port-Gentil FC assurer les trois points d'une victoire l'éloignant de la zone rouge du National-Foot 1.

Les équipes

Port-Gentil FC : Victorien Otiomo, Malcom Likika, Yann Madouma, Grace A Dieu Boydé (capitaine), Camara Bangaly, Harlem TERENCE Okamba, Vilmy Rissonga, Dimitri Edou Zué puis Léon Brice Beka Bengui (59e), Darlin Makosso Ibouily, Ibrahim Boussougou Mba puis André Pambo Guipieri (79e), Diallo Mallé.

Entraîneur : Rigobert Nzamba.

Missile FC : Paulin Nzambi, Charly Mousson, Cédric Loundou, Marien Ikonda, Kabi Tchen puis Bazin Mba Biyoghé (82e), Bruno Mbanangoye (capitaine) puis Bongo Mbourou (80e), Leger Djimnam puis Herman Tsinga (79e), Omar Kaboré, Philippe Ebondé, Prince Ndinga, Samuel Nkoua.

Entraîneur : Charles Délicat.

Mangasport-AS Pélican (4-1)/Réactions

Satisfaction des Mineurs, désolation des Lambarenéens

Propos recueillis par MM

Moanda/Gabon

Mbo Bondjuni, coach de Mangasport : « Satisfaction ! Après notre élimination de la Ligue africaine des champions, nous nous sommes dit qu'il fallait rebondir face à l'AS Pélican, qui est un adversaire direct pour le titre. Il faut féliciter les joueurs qui, en mettant en application le travail fait aux entraînements, ont joué et marqué des buts. Pour notre prochain match en retard contre le FC 105, nous allons essayer d'aller dans le même sens, en prenant trois points. C'est la même ambition contre Stade Migovéen, afin de terminer en beauté la première manche du championnat. »

Kofi Muni, encadreur technique de l'AS Pélican : « Je ne sais pas ce qui arrive à notre groupe. Lequel, en deux matches, encaisse sept buts. Ce n'est pas normal. Nous ne sommes pas contents de nos joueurs qui perdent des matches en offrant des buts aux adversaires. Dommage, nous jouons aujourd'hui sans nos défenseurs titulaires (Abogo, Sefiah, Mefang), tous blessés. Sans pour autant nous décourager, nous allons continuer à travailler pour affronter Nguen'Asuku lors de la prochaine journée. »

Nono Allen Dorian, capitaine de l'AS Pélican : « En venant jouer ce match que nous voulions gagner, nous avons voyagé sans la plupart de nos défenseurs titulaires, blessés. Certains de ceux qui ont été ali-



Photo : Boukary

Malgré sa longue infériorité numérique, l'USB a ramené un point de Port-Gentil.

gnés cet après-midi ne jouent presque pas depuis le début du championnat. D'entrée, ils avaient peur et nous avons concédé deux malheureux

buts. En voulant essayer de refaire notre retard face à un adversaire plus fort aujourd'hui, cela n'a pas marché. Mais je suis persuadé que ça ira pro-

chainement. »

Guy Roger Sounda, administratif de l'AS Pélican : « J'exprime un sentiment de désolation. Nous prenons deux buts en six minutes par notre faute. Certains de nos joueurs, malgré les gros efforts consentis par le président-propriétaire pour les mettre dans des conditions idéales de travail, jouent au père Noël alors que le mois de décembre est déjà passé. Je crois toujours en l'étoile de cette équipe, car tant qu'il y a la vie, il y a de l'espoir. Ce n'est que la phase aller, nous allons nous remobiliser. Après cette troisième défaite, il va falloir s'asseoir autour d'une table pour essayer de trouver le mal qui ronge actuellement l'AS Pélican. »

Romuald Ntsitsigui, capitaine de Mangasport : « Nous

éprouvons une réelle satisfaction. Les coachs, après notre dernier séjour infructueux de Brazzaville, nous ont demandé de relever la tête et d'avoir un état d'esprit revancharde. C'est chose faite aujourd'hui face à un de nos concurrents directs à la plus haute marche du podium de notre championnat. Nous allons nous battre davantage pour maintenir ce cap jusqu'à la fin de cette épreuve. **Rodrigue Gnamalengoungou, président de Mangasport :** « Notre objectif étant de gagner le championnat, cette victoire est la bienvenue et nous donne satisfaction. Le groupe a bien joué en marquant des buts. Nous souhaitons vivement que la réaction de cet après-midi perdure jusqu'à la fin de ce National-Foot 1. »

Petit angle

Ntsitsigui-Allen Nono : les faux jumeaux

Serge A. MOUSSADJI

Moanda/Gabon

AVANT la rencontre entre Mangasport et Pélican, la question était de savoir qui de Romuald Ntsitsigui (Mangasport) ou de Dorian Allen Nono (Pélican) tirerait son épingle du jeu. Dans une position quasi-similaire dans le dispositif de leur formation. Au final, les deux ! Car, le premier a évité, autant que possible, le dribble et les courses inutiles. Le second, plus rageur, a tenté de montrer la voie à des partenaires désespérés, avec son but en première période.

En somme, les deux hommes se sont véritablement mis au service de leur collectif. Et les comparaisons ne s'arrêtent pas là. Car, les deux joueurs ont été les capitaines de leur formation et étaient en perte de vitesse depuis deux ou trois matches. Durant cette confrontation, chacun a pu constater que



Photo : BRICE BANDOMA

Comme Romuald Ntsitsigui...

Ntsitsigui et Nono ont une aversion marquée pour l'axe. Repositionné en meneur de jeu en première période, le premier cité ne s'est que très peu démarqué de sa tendance naturelle à évoluer sur les flancs. Une attitude qui a créé des espaces en milieu de terrain dont n'ont pas profité les joueurs de Pélican.

Allen Nono, qui évolue justement dans cette équipe, hormis son but, alors qu'il était à la pointe de l'attaque des Pélécannidés, a été plus dangereux quand son entraîneur l'a remis sur son côté gauche favori en seconde mi-temps. Cette liberté retrouvée lui a justement permis d'être plus présent dans ou aux abords de la surface ad-



Photo : BRICE BANDOMA

...Allen Nono (à gauche) a souvent été le détonateur des offensives de son équipe.

verse. Comme le soulignent ses deux occasions en seconde période (un centre-tir et une tête non cadrée, suite à un corner). L'autre enseignement de cette partie est que les deux joueurs, s'ils sont attaquants, ont une conception différente de la surface de réparation. Les passes réalisées par Romuald Ntsitsigui l'ont été, soit vers les côtés,

soit en direction des autres milieux, notamment défensifs. Sa pointe de vitesse vise globalement, non pas à prendre de vitesse un adversaire pour aller marquer, mais à créer une brèche pour qu'un coéquipier s'y engouffre, et à remettre un ballon sur un partenaire qui devra être le passeur décisif. Cela est paradoxal, mais in-

dique une peur d'être dans ou près de la surface de réparation. Une zone où les coups sont permanents et rudes. Le poteau de corner est alors un lieu plus calme. Du coup, cette position derrière les attaquants semble mieux lui convenir.

Or, Dorian Allen Nono aime ces contacts et semble en raffoler. Il s'arc-boute, s'enroule autour d'un adversaire pour pénétrer dans la zone interdite adverse, et inscrire un but. Souvent cela frise l'entêtement, surtout quand des solutions plus simples s'offrent à lui.

Là où Ntsitsigui va chercher des voies sinueuses, Nono, lui, semble préférer la ligne droite qui mène au but. Cette obsession lui permet de se trouver plus souvent dans la surface de réparation pour couper un centre (comme sur ce corner à la 60e minute), offrir une occasion à un partenaire (30e) ou marquer lui-même (42e).

Un détail qui sépare vraiment les deux hommes.